



Bericht Imke Hakelberg

GIN-Grillen am. 21. Juli 2024

Zum alljährlichen Sommer-Grillen der Galloway Interessengemeinschaft Nord e.V. lud dieses Mal Lars Waldinger und Susi Dallmann die Mitglieder und Gäste nördlich von Eckernförde nach Rieseby/Sonderby ein.

Sehr idyllisch gelegen, hat sich hier Lars Waldinger den Traum vom eigenen Hof verwirklicht. Angefangen hat Lars im Jahr 2000 mit 3 Kühen, die Kuh Astrid schenkte ihm das erste Kälbchen. Das Jahr drauf kamen noch Färsen dazu und der Bulle Nathan, somit konnte die Gallowayzucht beginnen. Mit Herdenamen vom Finnenhof legte Lars nun los, zeitweise hatte er bis zu 150 Tiere.

Mittlerweile besteht seine Herde aus 38 Mutterkühen, 2 schwarzen und einem roten Zuchtbullen, Kälbern und Nachzucht, die alle im Herdbuch geführte werden.

Auf 47 ha Grünland, 15 ha Ackerfläche und einem Fuhrpark, der seines Gleichen sucht, können sich Lars und Susi nach Herzenslust als Landwirte austoben. Die Umstellung auf Bio stellt den Betrieb laut Lars aber zunehmend vor enorme Herausforderungen hinsichtlich der Werterhaltung der Böden.

Nach einem Sektempfang ging es los zur Herdenbesichtigung, der erste Halt war bei dem Bullen Till, ein massiger Bulle mit viel Länge der von Blackcraig John abstammt und seinen Damen, danach fuhren wir weiter zum Winterquartier der Galloways. Ein großer Stall mit Fressgittern und genügend Platz, um es sich im Stroh bei „Schietwetter“ gemütlich zu machen. Dort döste im Schatten der rote Bulle Milan von der Bergweide, der mit seinen stolzen 14 Jahren immer noch einen guten Eindruck macht, mit seiner Herde. Alle Tiere kamen bereitwillig auf Zuruf und präsentierten sich den interessierten Gästen.

Nun ging es zurück zum Hof zum Grillen mit einer riesigen Auswahl an Salaten und allem was das Grillerherz begehrt. Bei leckerem Essen und kühlen Getränken konnten die Züchterkollegen ausgiebig ihre Erfahrungen austauschen. Nach einem üppigen Kuchenbuffet fuhren wir zur letzten Herde mit einem Bullen, der von Braveheart abstammt und den auf der gegenüberstehenden Weide die weiblichen Absetzern.

Vielen Dank an Lars Waldinger und Susi Dallmann für ihre Gastfreundschaft und auch einen Dank an alle Salat- und Kuchenspender die zum Gelingen dieses schönen Züchtertreffen beigetragen haben.